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Fluminense tem quatro 
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com Emerson Royal para

substituir Wesley
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Meriti avança com obras de drenagem 
e urbanização no bairro Éden

A Prefeitura de São João de Meriti realiza obras de drenagem, saneamento e infraestrutura urbana na Avenida 
Goiânia, no Éden, em parceria com o Governo do Estado. Estão sendo implantados ramais e poços de visita para 
melhorar o escoamento das águas pluviais e evitar alagamentos. As intervenções incluem ainda calçadas com piso 
intertravado e instalação de meios-fios, garantindo mais acessibilidade e organização do espaço urbano. Segundo 
o prefeito Léo Vieira, as ações vão melhorar a mobilidade e valorizar a região.

PÁG. 3

Nova Iguaçu amplia acesso à 
leitura com distribuição de livros

2PÁG.

PROJETO LIVROS PARA VOAR

Biometria será exigida para 
acesso a benefícios sociais

O Governo Federal tornou obrigatória a biome-
tria para concessão, renovação e manutenção de 
benefícios sociais, visando acelerar a emissão da 
nova Carteira de Identidade Nacional (CIN). A im-
plementação será gradual, começando pelas novas 
concessões, com prazo maior para quem já recebe 
os benefícios. Idosos acima de 80 anos e pessoas 
com dificuldade de mobilidade terão exceções. Um 
projeto-piloto ocorrerá no Rio Grande do Norte. 

Belford Roxo remove barricadas 
do tráfico no Morro do Sapo

7PÁG.

A Prefeitura de Belford Roxo, em parceria com o 39º BPM, removeu barricadas e tapou valas abertas por trafi-
cantes no Morro do Sapo, em Nova Aurora, dentro da “Operação Barricada Zero”. Máquinas e caminhões foram 
usados para liberar as vias, garantindo acesso a serviços públicos e operações policiais. O prefeito Márcio Ca-
nella reafirmou que continuará combatendo as obstruções impostas pelo crime organizado. A ação contou com 
equipes de diversas secretarias municipais e denúncias podem ser feitas ao Disque Canella, com sigilo garantido.

REPRODUçãO

OPERAÇãO BARRIcADA ZERO

O ministro Alexandre de Moraes reconheceu que 
Jair Bolsonaro descumpriu a proibição de uso de 
redes sociais, mas considerou a violação pontual e 
insuficiente para justificar prisão preventiva. A pos-
tagem foi feita pelo deputado Eduardo Bolsonaro 
logo após o ex-presidente mostrar a tornozeleira 
eletrônica no Congresso. 

3PÁG.

 USO DE REDES SOcIAIS

Moraes descarta 
prisão de Bolsonaro 
por violação de cautelar

Oruam é classificado como preso de ‘alta periculosidade’ em presídio
7PÁG.

Guarda Civil de Meriti 
promove capacitação da 
Ronda Maria da Penha

PÁG. 3
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Com totens espalha-
dos por diversos 
pontos da cidade 

para doação e retirada dos 
exemplares, a população 
tem acesso gratuito às pu-
blicações que informam, 
encantam e fortalecem o 
vínculo com a identidade 
local. 

As obras, publicadas 
pela Fundação Educacio-
nal e Cultural de Nova 
Iguaçu (FENIG), reúnem 
textos de alunos da rede 
municipal de ensino e 
de escritores locais. Um 
grande incentivo à leitura.

Essas ações fazem parte 
do Programa Municipal de 
Incentivo à Leitura e à Es-
crita, por meio do projeto 
“Livros para Voar”, criado 
pela FENIG. A iniciativa 
tem como objetivo pro-
mover o acesso à leitura 
e à escrita pela circulação 
de obras paradidáticas, 
como romances, biogra-
fias, poesias e ficções, 
entre moradores de todas 

as idades. Somente em 
2024, foram distribuídos 
gratuitamente 1.601 li-
vros na cidade.

“Os livros depois de 
doados e colocados nos 
coletores, vão para a FE-
NIG, onde são higieni-
zados, etiquetados e ca-
talogados. Eles ficam à 
disposição da população. 
Ele deve ser entregue em 
bom estado para que ou-
tras pessoas possam ler. 
Temos dez pontos coleto-
res, mas nossa meta é do-
brar o número de caixas 
para 20 totens”, garantiu 
a diretora técnica da FE-
NIG, Flávia Soares.

De acordo com o pre-
sidente da FENIG, Miguel 
Ribeiro, o incentivo à lei-
tura também pode ser 
feito de forma itinerante. 
Foi elaborado um proje-
to para que uma van que 
vai levar os livros para os 
bairros mais distantes da 
cidade.

“Vamos fazer com que 
esses livros cheguem até 
as pessoas, para que todos 
tenham acesso à leitura. 

ENTRETENIMENTO|GERAL

 Foram distribuídos gratuitamente 1.601 livros em 2024

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Sessão de cinema adaptada para pessoas no espectro autista

LiVROs pARA VOAR

Nova Iguaçu incentiva leitura 
distribuindo livros gratuitamente 

REPRODUçãO

FENIG disponibiliza 10 pontos de coleta espalhados pela cidade de Nova Iguaçu

CIdadE daS 
aRtES

A Cidade das Artes, na 
Barra da Tijuca, está em bus-
ca de um novo restaurante, 
que ofereça uma experiên-
cia gastronômica especial 
aos seus visitantes, para 
ocupar o Bistrô e a Cafete-
ria da Grande Sala. O edital 
para o uso desses locais está 
aberto até o dia 11. Esses 
ambientes gastronômicos 
complementam as ativida-
des de cultura e convivência, 
além de contribuírem para o 
desenvolvimento econômi-
co local. O Bistrô, que tem 
uma vista especial para a 
orla e um pôr do sol surpre-
endente, deve funcionar dia-
riamente, das 10h às 21h.

A Casa Resistência, na 
Maré, recebe no sábado 
(27), às 14h, o espetáculo 
“Lis, a Saga da Mulher”, um 
manifesto feminino. A obra 
aborda a liberdade femini-
na para além das questões 
de gênero, denunciando 
repressões, censuras e ex-
plorações sofridas pelos 
corpos femininos em todas 
as idades e áreas da socieda-
de. Idealizada e dirigida por 
Alexandra Arakawa, a dra-
maturgia expõe opressões e 
violências naturalizadas so-
cialmente, ao mesmo tempo 
em que resgata histórias de 
resistência e coragem.

CORdãO dA BOlA PREtA 
É PAtRIMôNIO dO RJ

Com mais de 100 anos de história, o Cordão da 
Bola Preta foi reconhecido pelo governador Cláudio 
Castro como Patrimônio Histórico, Cultural e Imate-
rial do Estado do Rio de Janeiro. O título foi dado pela 
Lei 10.902/2025, sancionada por Castro e publicada 
no Diário Oficial. Fundado em 1918, o Bola Preta é 
o bloco mais antigo do Rio de Janeiro. Considerado 
hoje um megabloco, atrai a cada ano uma multidão de 
foliões para as ruas do Rio, aos sábados de Carnaval.

LIS, a SaGa 
da MuLhER

O Shopping Nova Igua-
çu realiza mais uma edi-
ção da sessão Kinoplex 
Azul, exibição de cine-
ma especialmente adap-
tada para pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). No próxi-
mo sábado (26), às 11h, 
o público poderá assistir 
ao sucesso Smurfs, em 
uma sessão pensada para 
garantir conforto, acessi-
bilidade e acolhimento.

A sessão Kinoplex Azul 
conta com uma série de 
adaptações: o som da 
sala é mais baixo, as luzes 
permanecem levemente 
acesas e os espectado-
res têm liberdade para 
se movimentar durante a 
exibição — tudo para tor-
nar o momento mais con-
fortável e inclusivo. Além 

disso, todos os ingressos 
são vendidos com o valor 
de meia-entrada.

“A sessão Kinoplex 
Azul é a concretização 
do nosso empenho na in-

clusão e no acolhimento 
das particularidades de 
cada um. Nosso propósi-
to é garantir que todas 
as famílias encontrem 
um espaço onde possam 

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

desfrutar de lazer com 
paz, segurança e muita 
alegria”, afirma Lucia-
ne Treigher, gerente de 
Marketing do Shopping 
Nova Iguaçu.

Público poderá assistir ao sucesso Smurfs

REPRODUçãO

Queremos atingir crian-
ças, adolescentes, adultos 
e idosos. Esse projeto vai 
entrar em vigor ainda esse 
ano. O cidadão vai ter o 
hábito de ler, ter o prazer 

e conhecer um livro com 
mais frequência”, afirmou 
Miguel.

A Fundação disponi-
biliza 10 pontos de co-
leta pela cidade de Nova 

Iguaçu, são eles: Fenig 
(rua Governador Portela, 
812, no Centro de Nova 
Iguaçu); no TopShopping; 
Prefeitura de Nova Igua-
çu; Igreja Santo Antônio 

da Prata; Igreja São Mi-
guel Arcanjo, em Miguel 
Couto; OAB Nova Iguaçu; 
Casa de Cultura; Casa do 
Professor; Cefet-NI; e Loja 
Caçula Nova Iguaçu.

Na campanha, ele iluminou o palco com promessas 
de uma cidade mais segura, com ruas bem iluminadas e 
menos escuridão para a população. Mas, agora que está 
no cargo, o único brilho que a cidade tem é o do seu 
sorriso nas fotos oficiais. As lâmpadas prometidas estão 
apagadas, e o dinheiro da verba de iluminação, esse, vai 
para outros lugares. A população espera por mais luz. 
Ele? Tá ocupado com discurso, enquanto as ruas conti-
nuam escuras.

Só PROMESSAS...

Quando alguém pergunta sobre o que realmente foi 
feito, a resposta é sempre a mesma: “Estamos ajustando 
os detalhes”, “Já está no processo”, “Só falta a libera-
ção”. Mas ele sempre tem tempo para um bom almoço 
com os empresários, foto com a equipe de marketing 
ou para um evento público onde, de novo, aparece di-
zendo que “está trabalhando”. De segunda a sexta, ele 
some das ruas da cidade. No sábado, está lá, sorridente, 
acenando para a câmera.

aGENda dE “PLaNEjaMENto”

Na próxima eleição, vai repetir o show de sempre: 
mais promessas, mais fotos e palavras. Vai falar dos mes-
mos projetos de iluminação que nunca saíram do papel, 
com aquela cara de quem está realizando a revolução. 
Vai se vestir de “gente da cidade”, descer do palanque 
e fingir que se importa. O problema? A luz apagou há 
muito tempo. Todo mundo já percebeu: ele só fala.

FICA Só NO PAPEl
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O ministro Alexandre 
de Moraes, do Su-
premo Tribunal Fe-

deral (STF), disse não ter 
dúvida de que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro vio-
lou a proibição de utilizar 
as redes sociais, mas que o 
episódio foi pontual e não 
seria o bastante para de-
cretar a prisão preventiva.

Moraes apontou para 
publicação do deputado 
licenciado Eduardo Bol-
sonaro na rede social Fa-
cebook, feita momentos 
depois de uma ida do ex-
-presidente ao Congresso, 
onde Bolsonaro mostrou 
a tornozeleira eletrônica 

que foi obrigado a usar e 
deu declarações à impren-
sa.

“Na presente hipótese, 
na veiculação pelas redes 
sociais de discurso pro-
ferido por Jair Messias 
Bolsonaro na Câmara do 
Deputado por seu filho, 
também investigado, mo-
mentos após o aconteci-
mento, constata-se a ten-
tativa de burlar a medida 
cautelar”, escreveu Mora-
es.

O ministro reiterou que 
“não há dúvidas de que 
houve descumprimento 
da medida cautelar impos-
ta, uma vez que, as redes 
sociais do investigado 
Eduardo Nantes Bolsona-
ro foram utilizadas à favor 

de Jair Messias Bolsonaro 
dentro do ilícito modus 
operandi já descrito”.

No entanto, Moraes 
afirmou que a violação foi 
“isolada”, sem notícias de 
outros descumprimentos. 
Ele também disse ter le-
vado em consideração as 
explicações da defesa de 
Bolsonaro. Os advogados 
negaram qualquer inten-
ção do ex-presidente de 
violar medidas cautelares 
e afirmou que ele “vem 
observando rigorosamen-
te as regras de recolhi-
mento impostas”.

Ele advertiu, contudo, 
que “se houver novo des-
cumprimento, a conversão 
será imediata” das cautela-
res em prisão preventiva.

Moraes decide não prender 
Bolsonaro por descumprimento 
Contudo, que “se houver novo descumprimento, 
a conversão será imediata”, apontou o ministro

REPRODUçãO

Bolsonaro violou a proibição de utilizar as redes sociais

episódiO isOLAdO

Biometria passa a ser obrigatória 
para acesso a benefícios sociais

Guarda Civil de Meriti promove capacitação 
da Ronda Maria da Penha

Com a obrigatoriedade 
do cadastro biométrico 
para acesso a benefícios 
sociais, o Governo Federal 
quer acelerar a emissão da 
nova Carteira de Identida-
de Nacional (CIN). O Minis-
tério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos 
(MGI) apresentou novas 
medidas sobre a governan-
ça de dados no país e o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva assinou o decreto 
que regulamenta o uso da 
biometria na concessão, 
renovação e manutenção 
dos benefícios sociais.

A ministra da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, 
explicou que essa cobran-
ça será feita de forma res-
ponsável para garantir os 

Os moradores de Bel-
ford Roxo contam com 
um cronograma semanal 
de coleta de lixo realiza-
do nos bairros dos mu-
nicípios pela Prefeitura 
de Belford Roxo, através 
da Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos. Os 
belforroxenses que pre-
cisarem de coleta, ajuda 
ou tirar dúvidas, ainda 
podem utilizar o canal de 
comunicação do Disque 
Coleta: (21) 98761-7703.

É importante que os 
munícipes organizem seu 
lixo nos dias e horários 
certos e para juntos com 
a Prefeitura manter a ci-
dade limpa, bonita e do 
jeito que os belforroxen-
ses merecem.

O município conta 
ainda com mais de 100 
contêineres (caçambas 
verdes) para armazenar 
lixo na cidade. Elas estão 
instaladas nas entradas 
dos bairros ao longo dos 
quase 15 quilômetros da 
Avenida Joaquim da Cos-
ta Lima e nos centros dos 

Meriti em obras de drenagem, 
saneamento e urbanização em Éden

A Prefeitura de São João 
de Meriti, em parceria com 
o Governo do Estado, está 
executando importantes 
obras de drenagem, sane-
amento básico e infraes-
trutura urbana na Avenida 
Goiânia, no bairro Éden. As 
intervenções acontecem 
entre dois pontos estratégi-
cos da via, nos cruzamentos 
com a Rua Pires do Rio e a 
Rua Piracanjuba.

Estão sendo implanta-
dos ramais e poços de visi-
ta (PVs), que são essenciais 
para o escoamento adequa-
do das águas pluviais e o 

bom funcionamento do sis-
tema de esgotamento sani-
tário da região. A iniciativa 
visa combater os pontos de 
alagamentos históricos e 
prevenir problemas de in-
fraestrutura, especialmente 
em períodos de fortes chu-
vas.

Além da drenagem e do 
saneamento, as obras con-
templam a construção de 
calçadas com piso intertra-
vado, oferecendo mais aces-
sibilidade, durabilidade e 
conforto para os pedestres, 
e a instalação de meios-fios, 
contribuindo para a organi-

Obras também contemplam a construção de calçadas

 lixo está sendo recolhido diariamente em diversos bairros

 DIVULGAçãO

 DIVULGAçãO

direitos de quem precisa. 
“A implementação será 

gradual, começando com 
as novas concessões. Para 
quem já tem o benefício 
o prazo para se adequar 
será um pouco maior”, 
disse, explicando que há 
exceções para a obrigato-
riedade de pessoas com 
mais de 80 anos e dificul-
dade de mobilidade.

Para promover essa in-
clusão digital dos cida-
dãos, o governo assinou 
uma parceria com a Caixa 
Econômica Federal para 
que a coleta biométrica 
da CIN seja feita aprovei-
tando a capilaridade do 
banco no atendimento a 
comunidades remotas e 
vulneráveis. Como grande 
pagador do Bolsa Família, 

por exemplo, a Caixa já 
tem a biometria de mais 
de 90% dos beneficiários 
do programa. Um projeto-
-piloto será implementado 
no Rio Grande do Norte 
para acelerar essa Infraes-
trutura Pública Digital de 
Identificação Civil com os 
estados.

A obrigatoriedade da 
biometria para acesso a 
benefícios sociais está pre-
vista na Lei 15.077/2024 e 
tem o objetivo de dar às 
políticas assistenciais mais 
segurança e conveniência 
para as pessoas, facilitan-
do o acesso a diferentes 
políticas públicas. E a CNI, 
hoje, é o principal alicerce 
biométrico e biográfico do 
governo para a identifica-
ção dos cidadãos.

principais bairros.
“A coleta de lixo está 

regular no município. A 
prefeitura vem fazendo 
também serviços de var-
rição, capina e recolhi-
mento de entulhos, nas 

ruas e às margens de 
rios. É importante que a 
população colabore com 
a limpeza”, destacou o 
secretário municipal de 
Serviços Públicos, Chris-
tiano Pontes.

A Guarda Civil Munici-
pal de São João de Meriti 
promoveu uma capacita-
ção voltada à atuação da 
Ronda Maria da Penha, 
fortalecendo o combate à 
violência contra a mulher. 
O encontro aconteceu na 
sede da Guarda Civil, e 
contou com palestras da 
delegada titular da De-
legacia Especializada de 
Atendimento à Mulher 
(DEAM) de Meriti, Vanessa 
Martins, da inspetora-che-
fe da unidade, Verônica 
Lacerda, da Guarda Civil 
Municipal de Guapimirim 
e de outros profissionais 
convidados com experiên-
cia na rede de proteção.          

Durante os dois dias 

de atividades, os agen-
tes foram treinados para 
aprimorar as abordagens, 
entender os protoco-
los legais e fortalecer o 
acolhimento às vítimas 
de violência doméstica, 
alinhando a atuação da 
ronda às diretrizes da Lei 
Maria da Penha. A capa-
citação seguiu modelos 
adotados por outras guar-
das civis do estado, que 
possuem equipes dedica-
das à proteção de mulhe-
res sob medida protetiva.

“Nosso foco é garantir 
que a Guarda Civil esteja 
cada vez mais prepara-
da para proteger essas 
mulheres e atuar de for-
ma eficaz na rede de en-

frentamento à violência. 
A capacitação é uma das 
formas mais eficazes de 
fortalecer esse trabalho”, 
enfatizou o subsecretário 
municipal do Comando 
da Guarda Civil de Meriti, 
Worton França.

A coordenadora da 
Ronda Maria da Penha no 
município, Osiane Santos, 
reforçou a importância do 
trabalho em equipe. 

“A atuação da Ronda vai 
muito além da patrulha: é 
sobre empatia, compro-
misso e resposta rápida. 
Precisamos estar prontos 
para acolher cada mulher 
com o respeito e a segu-
rança que ela merece”, 
completou Osiane.

zação do espaço urbano e o 
direcionamento correto da 
água da chuva.

O prefeito de Meriti, Léo 
Vieira, destacou a importân-
cia das ações para a cidade. 

“Estamos investindo em 
infraestrutura com respon-
sabilidade. Essas obras vão 
reduzir alagamentos, me-
lhorar a mobilidade e valo-
rizar o ambiente urbano, 
garantindo mais dignidade 
para os moradores de Éden 
e região”, afirmou Léo Viei-
ra, reforçando que as benfei-
torias são fruto da parceria 
com o Governo do Estado.

•IZABELLE RODRIGUES
izabellejornalista@outlook.com

Belford Roxo conta com cronograma 
semanal de coleta de lixo nos bairros

REPRODUçãO
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O p r e s i d e n t e 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 

defendeu as políticas 
públicas educacionais 
para as populações 
tradicionais, como 
quilombolas e indíge-
nas, para a inclusão 
socioeconômica des-
ses povos. 

Lula participou de 
cerimônia de anúncio 
do Governo Federal 
na área de educação 
e igualdade racial em 
Minas Novas (MG), no 
Vale do Jequitinho-
nha.

Um dos destaques 
apresentados hoje é 
o investimento de R$ 
1,17 bilhão na cons-
trução de 249 escolas 

São Paulo, Minas Gerais 
e Rio de Janeiro são as 
três unidades da federa-
ção com o maior número 
de adesões ao acordo que 
o Governo Federal propôs 
para viabilizar a devolu-
ção dos valores desconta-
dos ilegalmente dos bene-
fícios previdenciários de 
milhões de aposentados 
e pensionistas em todo 
o Brasil. Segundo o Insti-
tuto Nacional do Seguro 
Social (INSS), 1.052.128 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancio-
nou a Lei 15.174, que cria 
a Política Nacional de En-
frentamento da Infecção 
por Papilomavírus Hu-
mano (HPV). O texto es-
tabelece um conjunto de 
medidas de saúde públi-
ca voltadas à prevenção, 
detecção e tratamento 
do HPV, um vírus que afe-
ta a pele e as mucosas e 
do qual há mais de 200 
tipos. A norma passa a 

Ligeirinhas
Casas com tV por assinatura

Cada vez mais o brasileiro está dando adeus à TV por assi-
natura e aderindo aos serviços pagos de vídeo por streaming. 
Dos 75,2 milhões de lares do país com aparelho de televisão, 
43,4% deles têm streaming, ou seja, 32,7 milhões. Por outro 
lado, o número de casas com TV por assinatura ficou em 18,3 
milhões, o que representa 24,3% das residências com ao menos 
uma TV. Moram nesses endereços 51,7 milhões de pessoas.

Edital para seleção de médicos
O Ministério da Saúde (MS) publicou no Diário Oficial da 

União (DOU) edital para a seleção de médicos especialistas 
para o programa Agora Tem Especialistas, voltado para en-
frentar a escassez de profissionais na Atenção Especializada 
no Sistema Único de Saúde (SUS). A iniciativa prevê mais de 
1,7 mil vagas para aprimorar o conhecimento de médicos 
especialistas em áreas onde há carência de profissionais.

Mortes intencionais caem 5,4% 
A 19ª Edição do Anuário Brasileiro de Segurança Pública 

mostra que o número de Mortes Violentas Intencionais (MVI) 
no Brasil em 2024 chegou a 44.127, quantidade 5,4% inferior ao 
registrado no ano anterior. O MVI inclui vítimas de homicídio 
doloso, roubos seguidos de morte (latrocínio), lesão corporal 
seguida de morte, mortes decorrentes de intervenções policiais 
e mortes de policiais em serviço e fora do horário de trabalho. 

Vazamento de dados 
de 11 milhões de chaves 

Mais de 11 milhões de 
chaves Pix tiveram da-
dos cadastrais vazados, 
comunicou o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). 
O incidente ocorreu no 
Sistema de Busca de Ati-
vos do Poder Judiciário 
(Sisbajud), que conecta 
juízes e o Banco Central 
(BC). Tanto o CNJ como o 
BC informaram que foram 
acessados de forma inde-
vida dados de 11.003.398 
chaves Pix. Segundo o 
CNJ, o problema ocorreu 
no domingo (20) e na 
segunda-feira (21) e foi 
prontamente corrigido. 
O CNJ e o BC reiteraram 
que não foram expostos 
dados sensíveis, como 
senhas, informações de 
movimentações ou saldos 
financeiros.

lula sanciona cota de 
30% para mulheres

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva san-
cionou o Projeto de Lei 
(PL) 1.246/2021, que es-
tabelece que os conse-
lhos de administração 
de estatais deverão ter, 
obrigatoriamente, 30% 
das vagas de membros ti-
tulares destinadas a mu-
lheres, incluindo reserva 
específica para mulheres 
negras ou com deficiên-
cia. O texto foi aprovado 
no fim de junho pelo Se-
nado Federal. A sanção 
ocorreu em cerimônia, 
no Palácio do Planalto, 
com a presença de Lula, 
de ministras, parlamen-
tares, líderes empresa-
riais e representantes da 
sociedade civil. A nova 
lei ainda depende de 
uma regulamentação.

Sancionada lei que cria política 
nacional para enfrentamento do HPV

REPRODUçãO

Rio, Minas e São Paulo lideram 
adesões a acordo com o INSS 

REPRODUçãO

Lula anuncia investimentos em educação 
para comunidades tradicionais

REPRODUçãO

voltadas a comunidades 
indígenas e quilombo-
las, no âmbito do Novo 

Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC). 
As obras estão sendo 

entregues desde 2024 
e continuam até o ano 
que vem.

vigorar em outubro, de-
pois de 90 dias da publi-
cação. O presidente ve-

tou trecho que previa o 
exame sorológico para 
diagnosticar o HPV.

de pessoas já formalizaram 
o pedido de ressarcimento. 
Destas, 196.160 residem 

em São Paulo; 99.949, em 
Minas Gerais e 93.738 no 
Rio de Janeiro.

Recebido com aplau-
sos por uma mul-
tidão, o prefeito 

de Belford Roxo, Márcio 
Canella, inaugurou, no 
bairro Jardim Gláucia, 
a linha de ônibus Tarifa 
Zero, que liga a localida-
de ao Centro de Belford 
Roxo. O prefeito e sua 
comitiva fizeram a via-
gem inaugural.  Os cinco 
ônibus passam também 
pelos bairros Bom Pastor 
e Gogó da Ema, benefi-
ciando cerca de 50 mil 
moradores.

O prefeito Márcio Ca-
nella salientou que cin-
co ônibus irão circular 
todos os dias, das 4h30 
às 22h, possibilitando 
um atendimento maior 
aos moradores que pre-
cisam trabalhar e fazer 
compras, por exemplo. 
Para se ter uma ideia, do 
ponto final, na localidade 
conhecida como Guacha, 
no Jardim Gláucia, até a 

Canella entrega cinco ônibus que terão passagem gratuita em Belford Roxo

 ônibus vão circular entre Jardim Gláucia e Centro de Belford Roxo

REPRODUçãO

pista da Avenida Automó-
vel Clube, no bairro, os 
moradores andavam cer-
ca de 2 km a pé, pois não 
havia transporte público.

Canella ressaltou que 
recebeu o município com 
uma dívida de um bilhão 
de reais, mas está tentan-
do equacionar a situação. 

“Com a ajuda do Rueda 
(Antonio Rueda, presi-
dente nacional do União 
Brasil), estamos conse-
guindo recursos nos go-
vernos federal e estadual 
para duplicarmos o via-
duto do bairro Guaracia-
ba, fazer a rodoviária no 
centro e canalizar o canal 

Maxambomba, entre ou-
tras realizações. Sem essa 
parceria, seria impossí-
vel”, concluiu Canella.

Em seu discurso, o pre-
feito acentuou que é inad-
missível que uma pessoa 
tenha que caminhar dois 
quilômetros para pegar 
um ônibus, sacrificando 

assim o seu dia a dia. 
“Agora acabou. Serão 

cinco ônibus com tarifa 
zero (passagem gratuita), 
que irão do Jardim Gláu-
cia, passando pelo Bom 
Pastor, Gogó da Ema, che-
gando ao centro do mu-
nicípio. É uma economia 
de pelo menos R$ 200 

por mês para o trabalha-
dor, que poderá usar esse 
dinheiro para comprar 
outros itens para casa. 
Meu objetivo é estender 
o Tarifa Zero para outros 
bairros da cidade”, argu-
mentou Canella, ao lado 
da vice-prefeita Mariana 
Malta, do chefe de gabi-
nete Marcelo Canella, do 
presidente da Câmara, 
Markinho Gandra, verea-
dores e secretários.

Antonio Rueda argu-
mentou que Márcio Ca-
nella nasceu em Belford 
Roxo e conhece todos os 
cantos do município. 

“Canella está fazendo 
uma transformação, cui-
dando para ter uma cida-
de mais segura, atacando 
de frente o problema da 
segurança. Os ônibus do 
Tarifa Zero são funda-
mentais para que a po-
pulação se locomova gra-
tuitamente pela cidade, 
facilitando assim a sua 
vida. Tenho muita honra 
e estar colaborando com 
o crescimento de Belford 
Roxo”, finalizou Rueda.

horahmunicipios@gmail.com

AssessORiA de impRensA 
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Flamengo abre negociação com Emerson 
Royal para substituir lateral Wesley
Lateral-direito estava encaminhado com o Besi-
ktas, mas balançou com a proposta do Rubro-
-Negro, que está confiante no acerto com o atleta

Emerson Royal vai deixar o Milan nesta janela de transferências

REPRODUçãO

O Flamengo abriu ne-
gociação por Emer-
son Royal, que per-

tence ao Milan, da Itália. O 
lateral-direito de 26 anos é 
o nome preferido da dire-
toria para substituir Wes-
ley, que está encaminhado 
com a Roma e aguarda o 
Rubro-Negro contratar 
uma reposição para ser li-
berado.

Emerson Royal estava 
negociando e faria exames 
médicos para se apresen-

tar ao Besiktas, da Turquia, 
em negociação por em-
préstimo. O clube turco 
ofereceu o dobro do salá-
rio que o lateral recebe no 
Milan.

Nos bastidores do Fla-
mengo, há a informação 
de que a negociação com o 
Besiktas não foi para fren-
te. Os dirigentes rubro-
-negros estão confiantes 
na contratação do jogador.

A proposta do Flamen-
go chegou para Emer-
son Royal na tarde desta 
quarta-feira. A informação 
foi inicialmente publicada 
pelo Fabrizio Romano e 

confirmada pela reporta-
gem do ge.

O Milan quer emprestar 
o jogador. Haverá opção de 
compra após o fim do em-
préstimo ao Flamengo. A 
proposta rubro-negra agra-
dou ao jogador, que tem a 
esperança de retornar para 
a seleção brasileira.

Emerson Royal chegou 
à Europa após se destacar 
no Atlético-MG. No Velho 
Continente, começou no 
Betis e disputou 79 jogos, 
com cinco gols e 10 assis-
tências. Depois teve uma 
passagem curta pelo Bar-
celona, com apenas três 

tRAnsFeRênciA

Fluminense tem quatro pendurados 
para próximo jogo do Brasileirão

Fluminense tem quatro pendurados para próximo jogo do Brasileirão

Em péssima fase desde 
o fim do Mundial de Clu-
bes, o Fluminense volta-
rá a campo no domingo 
(27/7), quando enfrenta o 
São Paulo, no Morumbis, 
na capital paulista. E, para 
o duelo em questão, exis-
te um alerta ligado no téc-
nico Renato Gaúcho.

Afinal, quatro jogado-
res do elenco tricolor es-
tão pendurados com dois 
amarelos no Brasileirão. 
Dessa forma, caso rece-
bam nova sanção, ficariam 

fora do jogo contra o Grê-
mio, no dia 2 de agosto, 
no Maracanã, pela 18ª 
rodada. São eles: Samuel 
Xavier, Freytes, Bernal e 
Canobbio.

Dois deles, afinal, são 
titulares do Fluminense. 
São os casos do lateral-
-direito Samuel Xavier e 
do zagueiro Freytes. Já o 
volante Facundo Bernal e 
o ponta Agustín Canobbio 
são atualmente reservas 
do elenco. Ambos, aliás, 
sequer foram a campo no 

revés da última quarta-
-feira (23/7), perante o Pal-
meiras, no Maracanã.

No jogo em questão, so-
mente o lateral-esquerdo 
Gabriel Fuentes recebeu 
cartão amarelo, o que sig-
nifica que os pendurados 
passaram ilesos. Com a 
derrota, o Fluminense es-
tagnou na oitava posição, 
com 20 pontos, se afastan-
do do G-6. Agora, já são 
cinco pontos que separam 
o sexto colocado Bahia 
(25) do Tricolor carioca.

AssessORiA de impRensA 
horahmunicipios@gmail.com

Flamengo tem interesse em Samuel 
lino, do Atlético de Madrid

Pedrinho explica atuação do Vasco no mercado

O Flamengo pode es-
tar perto de fechar com 
mais um reforço para 
a temporada. Segundo 
o jornalista Marco Gio-
dano, da italiana Rádio 
CRC, o Rubro-Negro 
tem conversas avança-
das com o atacante Sa-
muel Lino, do Atlético 
de Madrid, da Espanha. 
O jogador também está 
na mira do Napoli, da 
Itália.

Nas últimas horas, a 
proposta do Flamengo 
ganhou força. O Rubro-
-Negro ofereceu 30 mi-
lhões de euros (cerca de 
R$ 190 milhões) pelo 
jogador brasileiro, sen-

do 25 milhões de euros 
(cerca de R$ 160 mi-
lhões) fixos e o restan-
te em bônus. O Napoli, 
que tinha interesse, não 
conseguiu avançar nas 
conversas.

A imprensa espanho-
la também repercutiu 
o interesse do Flamen-
go em Samuel Lino, 
como os tradicionais 
jornais “Marca” e “AS”. 
No Atlético de Madrid 
desde 2022, o brasilei-
ro se tornou uma peça 
importante na rotação 
ofensiva, mas perdeu 
espaço na reta final da 
última temporada.

Samuel Lino, de 25 

anos, teve passagens 
por Flamengo e San-
tos nas categorias de 
base, mas foi revelado 
pelo São Bernardo-SP. 
No futebol europeu, 
teve passagens pelo 
Gil Vicente, de Portu-
gal, além do Valencia e 
Atlético de Madrid, da 
Espanha.

Contratado em 2022 
pelo Atlético de Ma-
drid, Samuel Lino soma 
93 jogos, 12 gols e 16 
assistências com a ca-
misa do Colchonero. Na 
última temporada, dis-
putou 47 partidas, mar-
cou quatro gols e deu 
oito assistências.

Diante do momento 
ruim do Vasco na tem-
porada, com goleada no 
placar agregado para o In-
dependiente del Valle, eli-
minação na Sul-Americana 
e a uma posição acima da 
zona de rebaixamento no 
Brasileirão, o presidente 
Pedrinho concedeu entre-
vista coletiva nesta quinta-
-feira e respondeu sobre as 
contratações feitas por sua 
gestão e as que a diretoria 
ainda busca nesta janela.

Em uma coletiva que 
durou 2h12, Pedrinho ga-
rantiu que nunca prome-
teu “trazer jogadores de 
alto nível” para a equipe.

“Quando você pega um 
número frio desse jeito, 
R$ 60 milhões (em contra-
tações), parece que peguei 
R$ 60 milhões e investi, 
assim, no talo. E R$ 60 
milhões no talo, você vai 

falar, que eu poderia con-
tratar um jogador da pri-
meira prateleira. As con-
tratações não são feitas 
dessa forma, têm que ca-
ber dentro de um fluxo de 
caixa que eu consigo pa-
gar. Nos momentos ruins, 
obviamente os exemplos 
das contratações vão ser 
os atletas que por algum 
motivo ainda não perfor-
maram, mas tem contrata-
ções que performaram. O 
Coutinho é uma contrata-
ção que para nós dá mui-
to orgulho, o Nuno per-
formando bem, o Lucas 
Freitas que chegou muito 
bem, depois teve um pou-
quinho de dificuldade e 
retoma o futebol, ainda se 
valorizou por isso. O Tchê 
Tchê que veio de graça e 
está desempenhando mui-
to bem. A gente vai acertar 
e vai errar. Os jogadores 

que ainda não performa-
ram não quer dizer que 
não tenham capacidade 
para performar”, disse o 
presidente vascaíno.

“Tudo que você falou 
a gente identifica e tenta 
melhorar. Cada vez mais 
nas janelas a gente tenta 
ser mais assertivo, é difícil 
sem investimento ver os 
rivais com muito investi-
mento, a cobrança aumen-
ta por isso. Mas a cons-
trução desse raciocínio 
não tem que ser no valor 
fechado de R$ 60 milhões 
porque fica uma constru-
ção difícil para explicar. 
A construção é dentro de 
um fluxo de caixa, que 
nos cabe um parcelamen-
to grande, uma aquisição 
de transfer pequena e tra-
zendo os jogadores que a 
gente precisa”, completou 
ele.

REPRODUçãO

Com dores, artur dá susto, mas não 
gera preocupação no Botafogo

As últimas horas fo-
ram tensas para o ata-
cante Artur. O jogador 
reclamou de dores no 
peito, na última quarta-
-feira (23). No entanto, 
segundo o site “ge”, a 
situação não gera gran-
des preocupações para o 
Botafogo.

Na madrugada desta 
quinta-feira (24), ele pas-

Artur é dúvida para o encontro contra o Corinthians 

REPRODUçãO

sou por uma bateria de 
exames em uma emer-
gência hospitalar. Os 
testes cardíacos e san-
guíneos não apontaram 
nenhum problema gra-
ve. Artur está, na verda-
de, resfriado.

No entanto, apesar 
dos bons resultados, o 
atacante fará novos exa-
mes, por precaução, para 

saber sua condição clíni-
ca. Assim, o camisa 7 é, 
por ora, dúvida para en-
frentar o Corinthians, no 
sábado (26), às 18h30, 
no Estádio Nilton San-
tos, pela rodada 17 do 
Campeonato Brasileiro.

Artur chegou ao Bota-
fogo nesta temporada. 
Ele soma 23 jogos e mar-
cou quatro gols.

partidas, e voltou a se fir-
mar no Tottenham, time 
pelo qual disputou 101 

jogos, com quatro gols e 
deu duas assistências. Na 
última temporada, estava 

no Milan e fez 26 jogos, 
sendo 22 deles como titu-
lar.
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Para celebrar o Dia 
Municipal do Ido-
so, instituído pela lei 

10.742, de 2003, a Câmara 
de Vereadores de Nilópolis, 
em parceria com a Prefei-
tura de Nilópolis, por in-
termédio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
realizará uma sessão solene 
hoje (25), às 14h, na sede da 
Câmara Municipal.

Durante a comemoração, 
50 idosos, entre servidores 
da Prefeitura, da Câmara 
de Vereadores e de pessoas 
idosas em geral, receberão 
certificado de reconheci-
mento. Um vídeo em home-
nagem à terceira idade tam-
bém será exibido durante a 
sessão solene. A ideia para a 
realização do evento de co-
memoração surgiu da Su-
perintendência Municipal 
dos Diretos do Idoso.

Na lista dos homenage-
ados está Nair Maricato, 
trabalhou muitos anos pres-
tando serviços ao Hospital 
JK; Maria Auxiliadora, do 
Protocolo Geral; José Piano, 
comerciante mais antigo do 
município; Edivar do Pas-
tel, há 56 anos com o seu 
famoso bar na Mirandela; e 
outros que estarão presentes 

Nilópolis celebra dia Municipal do Idoso
DIVULGAçãO

Aeroporto do Galeão teve o melhor desempenho

a movimentação nos aeroportos cresceu 10% na comparação com o mesmo período do último ano

EUA aprovam venda 
de armas à Ucrânia, 
incluindo mísseis 
de defesa aérea

Os Estados Unidos 
anunciaram na última 
quarta-feira (23) que 
aprovaram uma venda 
de armas à Ucrânia, em 
guerra após a invasão 
russa, pelo montante de 
US$ 322 milhões (R$ 
1,78 bilhão).

Esta é a segunda ven-
da de armas à Ucrânia 
desde que o presiden-
te republicano Donald 
Trump retornou à Casa 
Branca em janeiro.

O anúncio da venda 
chega depois que Wa-
shington suspendeu 
temporariamente alguns 
envios de armas para a 
Ucrânia no início deste 
mês, apesar de o país ser 
alvo de intensos ataques 
com mísseis e drones 
russos.

A venda do sistema de 
defesa aérea tipo HAWK 
e sua manutenção custa-
rá 172 milhões de dóla-
res (R$ 955 milhões), en-
quanto os equipamentos 
e serviços para veículos 
de combate de infantaria 
Bradley chegarão a US$ 
150 milhões (R$ 833 mi-
lhões), segundo a agên-
cia de cooperação de 
segurança de defesa dos 
Estados Unidos.

“Vai melhorar a capa-
cidade da Ucrânia para 
enfrentar ameaças atuais 
e futuras ao equipá-la 
ainda mais para realizar 

missões de autodefesa e 
segurança regional com 
uma capacidade de de-
fesa aérea mais forte”, 
acrescentou.

O Departamento de 
Estado notificou a venda 
ao Congresso, que deve 
dar sua aprovação.

Russos e ucranianos 
concluíram na noite 
desta quarta-feira uma 
terceira sessão de nego-
ciações diretas em Is-
tambul, na Turquia, sem 
conseguir aproximar 
suas posições para pôr 
fim à guerra. No entanto, 
estabeleceram uma nova 
troca de prisioneiros.

Trump pressiona am-
bas as partes para pôr 
fim à guerra desatada 
em 2022 pela invasão 
russa da Ucrânia.

Durante a gestão do 
ex-presidente democra-
ta Joe Biden, Washing-
ton comprometeu-se a 
proporcionar mais de 65 
bilhões de dólares (R$ 
360 bilhões, na cotação 
atual) em ajuda militar 
à Ucrânia, mas Trump 
não seguiu o seu exem-
plo.

A última venda foi 
anunciada no início de 
maio por valor de 310 
milhões de dólares (R$ 
1,7 bilhão, na cotação 
atual) para treinamento 
e manutenção dos caças 
F-16.

Presidente donald trump pressiona russos 
e ucranianos para o fim do conflito
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para receber o certificado.
A composição da mesa 

de abertura contará com 
a presença do prefeito 
Abraãozinho, do deputado 
federal Ricardo Abrão, do 
deputado estadual Rafael 
Nobre, vereadores, da se-
cretária de Desenvolvimen-
to Social Everline Lima, da 
superintendente dos Direi-
tos do Idoso Elaine Santos 
e da assistente social Márcia 
Campos.

Em Nilópolis, 20% da 
população já atingiu a ter-
ceira idade, conforme os 
dados do Censo Demográ-
fico 2022 divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 

tendo o maior percentual 
de pessoas idosas entre os 
municípios da Baixada Flu-
minense.

De acordo com a Orga-
nização Mundial de Saúde, 
a população idosa no Brasil 
ultrapassará o número de 
crianças até 2030, tornan-
do-se a quinta população 
mais idosa do mundo. Se-
gundo o IBGE, o número 
de idosos aumentará em 
mais de 40% na próxima 
década.

Superintendência 
Municipal doS 

diretoS do idoSo 
O órgão orienta o idoso 

quanto aos seus direitos e 

deveres na sociedade, re-
aliza visita às residências 
para conhecer a situação de 
vida das pessoas da terceira 
idade, quando recebem de-
núncias e fiscaliza as condi-
ções de funcionamento das 
casas de repouso em Niló-
polis.

A Superintendência do 
Idoso atende na Secretaria 
de Desenvolvimento Social, 
no 2º andar, localizada na 
Rua Pedro Álvares Cabral, 
nº 305, centro. De segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h, 
é possível fazer reclamações 
e se orientar sobre os ser-
viços destinados à melhor 
idade também pelo telefo-
ne: 3039-3629.

Enem tem mais de 4,8 milhões de 
candidatos inscritos, alta de 11,2%

Provas serão aplicadas nos dias 9 e 16 de novembro

Um total de 4.811.338 
candidatos confirmaram 
a inscrição para fazer o 
Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) neste 
ano. Segundo o Ministé-
rio da Educação, o núme-
ro representa um aumen-
to de 11,22% em relação 
ao ano passado e de 38% 
em relação a 2022. 

Do total de inscritos, 
3.049.710 são isentos e 
1.761.628, pagantes. En-
tre os candidatos confir-
mados, 1.390.815 tiveram 
a inscrição pré-preen-
chida pelo pelo Instituto 
Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), 
uma novidade na edição 
deste ano. 

O estado de São Paulo 
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foi o que registrou o maior 
número de inscritos no 
Enem 2025 (751.648). 
Em seguida, estão Minas 
Gerais (464.994) e Bahia 
(428.019).

O Enem será aplicado 
nos dias 9 e 16 de novem-
bro nas 27 unidades da 
Federação. Nas cidades 
de Belém, Ananindeua 

e Marituba (PA), as pro-
vas serão nos dias 30 de 
novembro e 7 de dezem-
bro, por causa da realiza-
ção da 30ª Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas 
(COP30), em Belém. 

eneM 
O Enem é a principal Relatório aponta mais de mil casos 

de tráfico de pessoas em 113 países
Mais de mil casos de 

tráfico de pessoas foram 
identificados em 113 paí-
ses. É o que mostra o Rela-
tório Global sobre Tráfico 
de Pessoas 2024 – produ-
zido pelo UNODC, Escri-
tório das Nações Unidas 
sobre Drogas e Crimes –, 
referente ao período de 
2020 a 2022. As ocorrên-
cias envolveram mais de 
5,7 mil vítimas e 3,5 mil 
criminosos em todo o 
mundo. 

O assunto foi debatido 
nesta quarta-feira (23), 
em um seminário interna-
cional realizado pelo Mi-
nistério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP), em 
Brasília.

Segundo o oficial de 
Prevenção ao Crime e Jus-
tiça Criminal do UNODC, 
Carlos Perez, há fortes evi-
dências de vínculo entre o 
crime organizado e o tráfi-
co de pessoas. “No âmbito 

global, 74% dos casos de 
tráfico de pessoas é feito 
por organizações de crime 
organizado”, afirmou.

No contexto nacional, 
a coordenadora-geral de 
Enfrentamento ao Tráfico 
de Pessoas e Contrabando 
de Migrantes do Ministé-
rio da Justiça, Marina Ber-
nardes de Almeida, desta-
cou pontos do Relatório 
Nacional sobre Tráfico de 
Pessoas, lançado recente-
mente:

“No contexto brasileiro, 
a gente tem uma predo-
minância de homens no 
tráfico para fins de traba-
lho escravo e de mulheres, 
para fins de exploração se-
xual. E essa é uma tendên-
cia que vem se verificando 
desde os relatórios iniciais, 
demonstrando um pouco 
essa interseccionalidade 
com as questões de gênero 
e a finalidade do tráfico de 
pessoas.”

porta de entrada para 
a educação superior no 
Brasil, por meio do Sis-
tema de Seleção Unifica-
da (Sisu), do Programa 
Universidade para Todos 
(Prouni) e do Fundo de 
Financiamento Estudan-
til (Fies).

Instituições de ensino 
públicas e privadas tam-
bém utilizam o Enem 
para selecionar estudan-
tes, como critério único 
ou complementar aos 
processos seletivos. Os 
resultados individuais 
do Enem podem ainda 
ser aproveitados nos pro-
cessos seletivos de insti-
tuições portuguesas que 
possuem convênio com o 
Inep para aceitar as notas 
do exame.

AssessORiA de impRensA 
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NAM de Mesquita forma 60 novos profissionais
O Núcleo de  Atendi-

mento de Medidas de Mes-
quita promoveu, na tarde 
da última quarta-feira, dia 
16 de julho, a cerimônia de 
formatura de 60 alunos que 
concluíram os cursos profis-
sionalizantes oferecidos no 
espaço. O evento, realizado 
no Centro Cultural Mister 
Watkins, contou com a pre-
sença de amigos e familiares 
dos formandos, além dos 
professores, membros do 
Grupamento de Ronda Es-
colar da Guarda Civil Muni-
cipal, parceiros da iniciativa, 
autoridades municipais e 
representantes do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro, que discursaram 
sobre o papel que o NAM 
desempenha na ressignifica-
ção de histórias dos cidadãos 
mesquitenses.

Para iniciar a solenidade, 
o prefeito de Mesquita, Ma-
rotto Miranda, parabenizou 

os formandos e a equipe do 
Núcleo de Atendimento de 
Medidas, enfatizando a rele-
vância do projeto no municí-
pio. “Sempre que posso, faço 
questão de acompanhar as 
ações do NAM. Essa é uma 
iniciativa que conversa dire-
tamente com as políticas so-
ciais e de inclusão, das quais 
sou fruto, então falo com 
propriedade sobre como es-
sas políticas transformam vi-
das, oferecem novas referên-
cias e horizontes. Através do 
NAM, estamos não apenas 
ajudando a formar profissio-
nais mais qualificados, mas 
também fortalecendo nossa 
comunidade, criando um ci-
clo de desenvolvimento e su-
peração”, declarou o prefeito. 

A cerimônia contou com 
discursos inspiradores que 
abordaram a importância 
das políticas públicas volta-
das para o fortalecimento da 
cidadania e a ampliação de 

oportunidades. Além disso, o 
processo de implementação 
dos cursos do NAM ao lon-
go dos anos e a promoção de 
inclusão social por meio da 
educação e da qualificação 
profissional também foram 
pontos destacados durante a 
solenidade. Para a assistente 
social Fernanda Barbosa, re-
presentante do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro, a educação é funda-
mental para a transformação 
social. “É um poder que vai 
muito além da sala de aula. 
Ela rompe ciclos, amplia ho-
rizontes e oferece novas pos-
sibilidades de vida. Quando 
investimos em formação, 
estamos investindo em au-
tonomia, autoestima e per-
tencimento. E essa formatu-
ra aqui hoje representa isso”, 
defendeu.

Os cursos promovidos 
neste trimestre foram os de 
Barbearia, Biscuit, Confei-

taria, Cuidador de Idosos, 
Design de Unhas, Inglês, 
Panificação e Telemarketing, 
com aulas teóricas que totali-
zaram 160h de aprendizado, 
mais as aulas práticas que, 
de acordo com a área da for-
mação, variaram entre 80h a 
100h de atividades.

“Conheci o NAM por 
meio de uma imagem que 
uma amiga mandou pra mim 
e quando vi os cursos dispo-
níveis, fiquei a princípio de-
sacreditada, porque são cur-
sos que geralmente são caros 
em outros lugares. Mas aqui, 
não: são oferecidos gratui-
tamente à população! Apro-
veitei a oportunidade e me 
inscrevi em duas formações. 
As aulas são excelentes e os 
professores são muito aten-
ciosos e dedicados. Já quero 
fazer mais cursos pelo NAM”, 
conta a formanda das turmas 
de Inglês e Cuidador de Ido-
sos, Ydaiane da Conceição. 
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Equipe do 39º BPM remove
barricadas no Morro do Sapo
ações contam sempre com as presenças dos pro-
fissionais das secretarias municipais de trans-
portes, Segurança Pública e ordem urbana

REPRODUçãO

Ação atendeu pedido do prefeito Canella

OpERAçãO BARRIcADA ZERO

O prefeito Márcio 
Canella segue in-
tensificando as 

ações contra as barricadas 
colocadas pelos trafican-
tes em Belford Roxo com o 
programa “Operação Bar-
ricada Zero”. Nesta sema-
na, o prefeito pediu que 
as equipes, com apoio de 
policiais militares do 39º 
BPM (Belford Roxo), co-
brissem as valas (buracos) 
abertas nas ruas do Morro 
do Sapo, no bairro Nova 
Aurora, que dificultam o 

acesso de operações dos 
policiais militares e a che-
gada de serviços e obras 
da Prefeitura.

“Não adianta fazer bar-
ricadas, pois mandarei 
retirar na parte alta ou na 
parte baixa da cidade. É a 
segunda vez que mando 
tapar esses buracos no 
Morro do Sapo, gastando 
óleo de máquina e asfalto. 
Seus cracudos, vamos pa-
rar de palhaçada de ficar 
rasgando as ruas e tiran-
do o sossego da popu-
lação?”, disse o prefeito 
Márcio Canella.

Na ação, são utilizados 

maquinários e caminhões 
para retirar barricadas, 
quebra-molas irregulares 
e tapar valas abertas pe-
los traficantes, com apoio 
dos policiais militares do 
39º BPM (Belford Roxo).

As ações contam sem-
pre com as presenças dos 
profissionais das secreta-
rias municipais de Trans-
portes, Segurança Pública 
e Ordem Urbana.

O prefeito Márcio Ca-
nella criou o canal de 
comunicação, Disque Ca-
nella (21 99022-4444), 
que recebe denúncias 
contra práticas ilícitas de 

Digulgação Gov RJ

Suspeitos do atentado contra Vinicius drumond são alvos de ação

Liderança de facção maranhense é preso em área dominada pelo CV 

A Polícia Civil realizou 
uma ação contra envol-
vidos na tentativa de ho-
micídio do contraventor 
Vinicius Drumond, ocor-
rida no dia 11 de julho, 
na Barra da Tijuca. Dois 
suspeitos são considera-
dos foragidos.

Segundo a corporação, 
agentes da Delegacia 
de Homicídios da Capi-
tal (DHC), com apoio de 
equipes da 33ª DP (Rea-
lengo), fazem diligências 
no distrito de Imbariê, 
em Duque de Caxias, na 

Baixada Fluminense
Rafael Ferreira Silva, o 

Cachoeira, e Adriano Car-
valho de Araújo são con-
siderados foragidos por 
suspeita de envolvimen-
to no atentado. Outros 
dois homens já foram 
presos.

Cachoeira também é 
suspeito de participação 
no assassinato do advo-
gado Rodrigo Marinho 
Crespo, ocorrido no Cen-
tro do Rio, em fevereiro 
de 2024. Ele ainda é ci-
tado em um funk criado 

por membros da quadri-
lha do contraventor Adil-
son Oliveira Coutinho 
Filho, o Adilsinho, para 
comemorar a execução 
de Marquinhos Catiri, 
miliciano que era rival 
do bicheiro. A morte de 
Crespo também estaria 
ligada à disputa da con-
travenção.

Rafael chegou a ser 
preso em 2022 por par-
ticipar do sequestro de 
uma mulher, em Nilópo-
lis, além de fazer parte 
de uma organização cri-

minosa atuante em Du-
que de Caxias. 

O Disque Denúncia di-
vulgou um cartaz, no últi-
mo domingo (20), pedindo 
informações sobre o para-
deiro de Rafael e Adriano. 
Quem tiver informações so-
bre sobre a localização dos 
suspeitos, pode denunciar, 
de forma anônima, pela 
Central de atendimento: 
(021) 2253 1177 ou 0300-
253-1177; pelo WhatsApp: 
(021) 2253-1177; ou ainda 
pelo aplicativo do Disque 
Denúncia RJ.

Lucas Silva Gonçalves 
de Sousa, o Chihuahua, 
considerado uma das li-
deranças da facção mara-
nhense Bonde dos 40, foi 
preso, em São Gonçalo. 
Ele é apontado como fi-
gura de confiança da cú-
pula do grupo.

Segundo as investiga-
ções, Chihuahua ocupa 
a função de comando do 
Bonde dos 40, com poder 
de decisão sobre ações 
violentas, aplicação de 
punições internas e co-

brança de valores ilícitos. 
Além disso, Lucas era 
responsável por manter 
a arrecadação financeira 
da organização através 
de crimes na BR-135, em 
São Luís, capital do Mara-
nhão.

De acordo com a Polí-
cia Civil, o homem tem 
envolvimento em roubos, 
latrocínios, extorsões e 
outros crimes patrimo-
niais de alta gravidade.

“Essa prisão é muito 
relevante. Estamos fa-

lando de uma liderança 
do Bonde dos 40, facção 
criminosa envolvida com 
roubo de cargas, tráfico, 
latrocínios e extorsões. 
Ele estava escondido no 
Rio, tentando se ocultar 
em área dominada por 
outra facção. Esse tipo 
de movimentação de cri-
minosos de outros esta-
dos tem sido cada vez 
mais comum. Muitos vêm 
para o Rio acreditando 
que aqui conseguirão se 
esconder, mas temos tra-

balhado com inteligência 
e integração com outras 
polícias para identificar e 
capturar esses foragidos”, 
disse o delegado Jeffer-
son Nascimento, titular 
da Delegacia de Roubos e 
Furtos (DRF), responsável 
pela prisão.

Lucas foi encontrado 
no bairro Mutuapira, re-
gião dominada pelo Co-
mando Vermelho (CV). 
Além da DRF, a Polícia Ci-
vil do Maranhão auxiliou 
na localização do alvo.

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

oruam é classificado como preso de ‘alta 
periculosidade’ em cadeia de Bangu

O rapper Mauro Davi 
Nepomuceno dos Santos, 
conhecido como Oru-
am, foi classificado como 
preso de “alta periculosi-
dade” ao dar entrada na 
Penitenciária Dr. Serrano 
Neves, no Complexo de 
Gericinó, em Bangu, na 
Zona Oeste. Alvo de um 
mandado de prisão, o can-
tor se entregou à polícia 
e teve a prisão mantida 
após audiência de custó-
dia realizada.

Ele foi indiciado por trá-
fico de drogas, associação 
ao tráfico, dano ao patri-
mônio público, desacato, 
lesão corporal, ameaça e 
resistência qualificada. 
Segundo a Polícia Civil, o 
rapper atacou agentes da 

Delegacia de Repressão 
a Entorpecentes (DRE) e 
tentou impedir o cum-
primento de um manda-
do de busca e apreensão 
contra um adolescente 
em sua residência de luxo 

no Joá, na Zona Oeste, na 
segunda-feira (21).

Logo após a confusão, 
Oruam anunciou que bus-
cou abrigo no Complexo 
da Penha, na Zona Norte, 
e ainda desafiou os agen-

funcionários da Prefeitura 
de Belford Roxo, ações de 

criminosos e também co-
locação de barricadas no 

município. O sigilo é ab-
soluto.

 Rapper atacou agentes da delegacia de Re-
pressão a Entorpecentes

REPRODUçãO

PM realiza operação no 
Complexo da Pedreira

A Polícia Militar rea-
lizou uma operação no 
Complexo da Pedrei-
ra, em Costa Barros, 
na Zona Norte. A ação 
ocorreu um dia após um 
intenso tiroteio que afe-
tou a circulação de trens 
e o funcionamento de 
unidades de saúde. Um 
homem foi preso e um 
fuzil apreendido.

De acordo com a cor-
poração, equipes do 
41º BPM (Irajá) atuam 
para estabilizar o ter-
reno e prender os cri-
minosos envolvidos em 
uma disputa territorial. 
A ocorrência foi regis-
trada na 39ª DP (Pavu-
na).

Devido a ação, duas 

clínicas da família que 
atendem a região man-
têm o atendimento à 
população, mas as ativi-
dades externas realiza-
das no território, como 
as visitas domiciliares, 
estão suspensas. Além 
disso, dois centros 
municipais de saúde 
precisaram suspender 
completamente o aten-
dimento para a segu-
rança de profissionais e 
usuários.

A disputa na comuni-
dade envolve crimino-
sos da Pedreira, onde 
predomina o Terceiro 
Comando Puro (TCP), e 
do Chapadão, domina-
do pelo Comando Ver-
melho (CV).

Policial militar é morto em 
confronto na Linha Vermelha

Um policial militar mor-
reu durante um confronto 
com bandidos na Linha 
Vermelha, na altura da Co-
munidade do Lixão, em Du-
que de Caxias. O sargento 
Thiago do Amaral Lacerda, 
de 38 anos, participava de 
uma ação para interceptar 
criminosos armados com 
fuzis que estavam rouban-
do na via expressa.

De acordo com a PM, ao 

chegarem no local houve 
uma troca de tiros e o mili-
tar acabou sendo atingido. 
Ele chegou a ser socorrido 
e encaminhado ao Hospi-
tal Municipalizado Adão 
Pereira Nunes, mas não 
resistiu.

Thiago integrava o 15º 
BPM (Duque de Caxias) e 
tinha 13 anos de corpora-
ção. Ele deixa a mulher e 
duas filhas.

tes. A região é comanda-
da pelo traficante Edgar 
Alves de Andrade, o Doca 
ou Urso, um dos chefes 
do Comando Vermelho 
(CV). A facção é a mesma 
do pai do rapper, o Már-
cio Nepomuceno, conhe-
cido como Marcinho VP, 
que está detido em presí-
dio federal há mais de 30 
anos.

O Complexo de Gerici-
nó, que abriga Oruam, é 
o mesmo em que esteve 
Marlon Brendon Coelho 
Couto Silva, conhecido 
como MC Poze do Rodo, 
preso em maio deste ano. 
Poze, no entanto, foi sol-
to no início de junho e 
responde o processo em 
liberdade.

PM chegou a ser socorrido, mas não resistiu

DIVULGAçãO
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lula sanciona cota de 30% para 
mulheres em conselhos de estatais

A Frente Parlamentar 
Mista pela Licença Paterni-
dade e a bancada feminina 
no Congresso Nacional ar-
ticulam apoio para que a 
regulamentação da licen-
ça paternidade no Brasil 
garanta um período de 60 
dias para os genitores, ain-
da que implementado de 
forma gradual, a partir de 
30 dias.

Na semana passada, a 
Câmara dos Deputados 
aprovou requerimento 
de urgência para votação 
de um dos diversos pro-
jetos de lei que tramitam 
na Casa. O PL 3.935/2008, 

que já passou pelo Senado 
Federal, estipula a licença 
paternidade de 15 dias, 
período considerado insu-
ficiente por especialistas e 
organizações da socieda-
de civil que acompanham 
o tema.

“A gente acha que é 
possível ampliar a licen-
ça paternidade no Brasil, 
[mas] não é da noite para 
o dia. E é isso que a gen-
te tá negociando. Então, 
esse texto mais antigo, 
que é o primeiro da árvo-
re [de projetos de lei], que 
veio do Senado, fala em 15 
dias. O que a gente trouxe 

nos últimos é chegar a 60 
dias.

Para isso, topamos ne-
gociar quanto tempo a 
gente leva para fazer essa 
transição, com quantos 
dias a gente começa. En-
tão, é isso que está em de-
bate”, afirmou a deputa-
da federal Tábata Amaral 
(PSB-SP), que é presidente 
da Frente Parlamentar. A 
declaração foi dada a jor-
nalistas após Tábata par-
ticipar, no Palácio do Pla-
nalto, da sanção da lei que 
estabelece cota de 30% 
para mulheres em conse-
lhos de empresas estatais.

incentiVO à LeituRA

Capital Mundial do livro, Rio lança 
iniciativa para formar leitores críticos
Projeto Ideias Brasil promove jornada literária 
em escolas da periferia com foco em protago-
nismo juvenil e impacto social da leitura

Desde que foi reco-
nhecida pela UNES-
CO como Capital 

Mundial do Livro, em abril 
deste ano, a cidade do Rio 
de Janeiro tem se firmado 
como um polo de incenti-
vo à leitura e à produção 
literária. Uma das princi-
pais ações da programação 
é o lançamento do Projeto 
Ideias Brasil, que aposta no 
poder transformador da li-
teratura para despertar o 
pensamento crítico entre 
jovens do Ensino Médio e 
da EJA, com idades entre 
15 e 17 anos, da rede es-
tadual de ensino da Região 
Metropolitana III.

A iniciativa chega às escolas com a proposta de levar a literatura aos 
alunos por meio de palestras, oficinas e rodas de leitura

DIVULGAçãO

A iniciativa chega às es-
colas com a proposta de 
levar a literatura aos alu-
nos por meio de palestras, 
oficinas e rodas de leitura. 
Nesta fase inicial, a Jor-
nada Literária Itinerante 
envolverá instituições de 
três bairros do Rio de Ja-
neiro: Deodoro, Costa Bar-
ros e Guadalupe. Além dos 
encontros presenciais, os 
participantes também po-
dem  compartilhar ideias 
sobre como os livros po-
dem inspirar transforma-
ções sociais em um espaço 
virtual de debates.

Como forma de os jo-
vens ampliarem a visão so-
bre o impacto da leitura na 
sociedade, outro destaque 
do projeto é o Concurso Li-
terário “Rio de Janeiro: “As 

palavras que transformam 
o futuro”, que convida os 
jovens a escreverem crô-
nicas sobre a construção 
de um futuro melhor. Até 
mil estudantes poderão se 
inscrever. Os 50 melhores 
textos serão publicados na 
coletânea nacional “Ideias 
Brasil” e os três melhores 
textos serão premiados 
com vouchers para troca 
de livros em uma livraria 
parceira e um curso livre 
online oferecido pela Uni-
versidade Estácio de Sá 
(um por CPF).

O reconhecimento in-
ternacional do título rece-
bido pela capital fluminen-
se e a criação do projeto 
ocorre em um momento 
de alerta sobre os hábi-
tos de leitura no Brasil. A 

AssessORiA de impRensA 
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Sancionado Estatuto das Blitzes aprovado pela alerj
O Estatuto das Blitzes 

(Lei 10.900/25) está em vi-
gor. Oriunda da Indicação 
Legislativa 198/23, aprovada 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janei-
ro (Alerj), proposta pelos 
deputados Alan Lopes (PL), 
Rodrigo Amorim (União) 
e Filippe Poubel (PL) - com 
total apoio do presidente 
da Casa, deputado Rodrigo 
Bacellar (União) -, a medida 
se transformou num projeto 
de lei do Governo do Estado 
enviado ao Parlamento Flu-
minense, que foi aprovado 
pela Alerj. E para oficializar 
a criação da lei, o Executi-
vo realizou solenidade na 
última quarta-feira (23), no 
Palácio Guanabara, com a 
presença de diversos depu-
tados e autoridades.

A norma foi sancionada 
pelo governador Cláudio 
Castro e publicada no Diário 
Oficial Extra do Executivo 
da última terça-feira (22). O 
objetivo é uniformizar pro-
cedimentos e orientar as 
autoridades de trânsito e 
seus agentes nas ações de 
fiscalização, disciplinando 
direitos e deveres dos entes 
públicos, empresas terceiri-
zadas e do cidadão.

O Estatuto foi fruto de 
amplos e intensos debates 
realizados pelos deputados 
da Alerj, inclusive na Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Transparência e na 
Comissão Especial destinada 
a acompanhar as políticas 
públicas de desordem urba-
na, presididas por Alan Lo-
pes. Durante a solenidade, o 
parlamentar disse que a lei é 
importante para delimitar a 
atuação dos órgãos públicos 
e para acabar definitivamen-
te com o que ele chamou de 
máfia dos reboques. Lopes 
também afirmou que será 
elaborada uma cartilha a ser 
distribuída à população para 
o conhecimento dos deveres 
e direitos ao pararem em 
blitzes.

”Foi um trabalho muito 
árduo de dois anos, onde 
tivemos o apoio do gover-

nador e do presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo Ba-
cellar. Enfrentamos muitas 
ameaças das milícias, mas 
vamos acabar com essa má-
fia que existia efetivamente 
para extorquir o trabalhador. 
Vamos ainda confeccionar e 
distribuir uma cartilha para 
que o cidadão saiba, quan-
do chegar numa blitz, quais 
são seus direitos e deveres. 
O governador Cláudio Castro 
também já nos prometeu a 
criação de uma subsecretaria 
específica para a articulação 
e organização das blitzes flu-
minenses”, comentou Lopes.

Líder do Governo no Parla-
mento Fluminense, Rodrigo 
Amorim destacou que agora 
o objetivo é implementar e 
divulgar efetivamente a lei. 
“Demos um grande passo. 
Nosso novo desafio, agora, 
é mostrar aos cidadãos os 
seus direitos e implementar, 
juntamente com os órgãos 
de segurança pública e o De-
partamento de Trânsito do 
Rio (Detran-RJ), a nova lei. O 
objetivo é restaurar a ordem 
no estado e servir de exem-
plo para que essa norma 
vire federal e seja regra em 
todos os estados brasileiros, 
inclusive com formulações 
e tendas específicas de blit-
zes legais, como acontecem 
na Operação Lei Seca. Tudo 
isso só foi possível graças ao 
apoio popular, seja nas fis-
calizações ou na divulgação 
de nosso trabalho nas redes 
sociais”, ressaltou Amorim.

Filippe Poubel também 
enalteceu as fiscalizações 
realizadas pelos parlamen-
tares. “Muitas vezes fomos 
criticados, mas nossas fisca-

lizações deram frutos, como 
esta norma. Nós vimos coi-
sas horríveis, como uma ido-
sa falecer com hemorragia 
em cima do carro de rebo-
que. As blitzes do Estado do 
Rio nunca tiveram intuito 
educativo; eram exclusiva-
mente arrecadatórias”, pon-
tuou.

Por sua vez, o governa-
dor Cláudio Castro reforçou 
que o Estatuto das Blitzes 
demonstra o respeito e a 
harmonia entre os poderes. 
“Nosso objetivo é melhorar a 
vida das pessoas. Queremos 
implementar blitzes com téc-
nica e razoabilidade, onde os 
estudos demonstram rotas 
de fuga de bandidos ou uma 
mancha de criminalidade. 
Quem está fora da regra ou 
da lei tem que ter mais medo 
do Estatuto das Blitzes. Ago-
ra, aquelas intervenções sem 
sentido, só para arrecadar di-
nheiro do cidadão, vão aca-
bar”, avisou.

Também estiveram pre-
sentes os deputados TH 
Joias (MDB), Douglas Gomes 
(PL), Chiquinho da Manguei-
ra (SDD) e Giovani Ratinho 
(SDD), além dos vereadores 
Rogério Amorim (PL) e Fábio 
Poubel (PL). Ainda participa-
ram da solenidade os secre-
tários de estado de Polícia 
Militar, coronel Marcelo Me-
nezes; de Segurança Pública, 
delegado Victor Santos; de 
Polícia Civil, delegado Feli-
pe Curi; de Governo, André 
Moura; de Desenvolvimento 
Econômico, Fernanda Curdi; 
bem como o presidente do 
Detran-RJ, Vinícius Farah; e 
o Controlador-Geral do Esta-
do, Demétrio Farah.

Parlamentares buscam consenso para 
licença paternidade de 60 dias

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancio-
nou na última quarta-feira 
(23) o Projeto de Lei (PL) 
1.246/2021, que estabelece 
que os conselhos de admi-
nistração de estatais deve-
rão ter, obrigatoriamente, 
30% das vagas de membros 
titulares destinadas a mu-
lheres, incluindo reserva 
específica para mulheres 
negras ou com deficiência.

O texto foi aprovado no 
fim de junho pelo Senado 
Federal. A sanção ocorreu 
em cerimônia, no Palácio 
do Planalto, com a presença 
de Lula, de ministras, par-
lamentares, líderes empre-
sariais e representantes da 
sociedade civil.

“As mulheres conquistam 
um degrau a mais na luta 

por participação, para exer-
cer cargos importantes em 
governos e empresas públi-
cas”, destacou Lula.

Apresentada em 2021 
pela deputada federal Tába-
ta Amaral (PSB-SP), a nova 
lei ainda depende de uma 
regulamentação, mas será 
implementada de forma 
gradual, ao longo de três 
anos. Mulheres deverão 
ocupar, no mínimo, 10% das 
vagas no primeiro ano, 20% 
no segundo e, finalmente, 
30% no terceiro.

“A gente formulou o pro-
jeto quatro anos atrás, co-
meçou uma batalha pela 
aprovação dele e agora ele é 
lei. Para dizer que essas mu-
lheres talentosas com cur-
rículos pesadíssimos, elas 
estão prontas, prontas para 

contribuir nos conselhos 
de estatais, conselhos de 
empresas privadas, e para 
contribuir no setor público. 
O que falta muitas vezes é 
você vencer o preconceito”, 
declarou a parlamentar.

Em junho, o Movimento 
Pessoas à Frente e o Grupo 
Mulheres do Brasil lança-
ram uma carta assinada por 
mais de 600 apoiadores pu-
blicada em apoio ao projeto 
de lei sancionado hoje. Para 
a diretora-executiva do Mo-
vimento Pessoas à Frente, 
Jessika Moreira, a nova lei 
direciona o Brasil para o ca-
minho certo em termos de 
representatividade, justiça 
e desenvolvimento social. 
“Sabemos que a participa-
ção feminina em posições 
como essas, de alta lide-
rança e decisão, promovem 
espaços mais inovadores e 
com maior desempenho. 
Quando falamos de empre-
sas públicas, que têm como 
missão prestar serviços de 
qualidade à sociedade, a 
nova legislação fortalece o 
Brasil para se tornar aquele 
país que tanto queremos: 
mais justo e desenvolvido 
para todas as pessoas”. 

lei será implementada de forma gradual em até três anos

DIVULGAçãO

última edição da pesquisa 
Retratos da Leitura aponta 
que houve uma queda de 
6,7 milhões de leitores no 
país. Pela primeira vez, a 
proporção de não leitores 
ultrapassou a de leitores.

“Mais do que incentivar 

a leitura, queremos des-
pertar nos jovens o de-
sejo de imaginar e cons-
truir um futuro melhor. 
Acreditamos que, quando 
os estudantes têm aces-
so à literatura e se veem 
representados nas histó-

rias, passam a enxergar 
novas possibilidades para 
suas próprias trajetórias. 
Esse é o verdadeiro po-
der da palavra”, afirmam 
Maria Marques e Felipe 
Mattos, organizadores do 
projeto.

A norma foi sancionada pelo governador Cláudio Castro

DIVULGAçãO
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A Prefeitura de Volta 
Redonda, por meio 
da Secretaria Mu-

nicipal de Esporte e Lazer 
(Smel), realiza amanhã 
(26), o Festival Brincar 
e Aprender. A atividade 
será realizada a partir das 
8h, no Ginásio do bairro 
Siderlândia, e vai reunir 
crianças de 8 a 12 anos 
que participam do pro-
grama Viva o Esporte, 
promovido em diversos 
bairros da cidade.

O evento contará com 
disputas em modalida-
des como câmbio, cabo 
de guerra, minivoleibol 
e queimada. Com foco 
no aspecto lúdico e edu-
cativo, o festival tem 
como objetivo incenti-

var o desenvolvimento 
motor, o trabalho em 
equipe e o gosto pelas 
práticas esportivas des-
de a infância.

As crianças participan-
tes são atendidas nos 
núcleos do Viva o Espor-
te localizados nos giná-
sios dos bairros Santo 
Agostinho, Retiro, Açu-
de, Três Poços, São Ge-
raldo, 249, Siderlândia, 
Vila Rica, Santa Cruz, 
além das arenas Aterra-
do e Voldac. Ao todo, 
o programa atende cer-
ca de 2.100 crianças e 
adolescentes, com aulas 
regulares de segunda a 
sexta-feira, nos turnos 
da manhã e da tarde.

O Festival Brincar e 
Aprender integra uma 
das subdivisões do pro-
grama Viva o Esporte, 

voltada especificamente 
para crianças de 6 a 12 
anos. A iniciativa foi im-
plementada pela Prefei-
tura de Volta Redonda, 
através da Smel, após es-
tudos para a adequação 
dos programas munici-
pais, a nova lei geral do 
esporte e as diretrizes 
do Comitê Olímpico do 
Brasil (COB) para desen-
volvimento e potenciali-
zação de talentos espor-
tivos e criação do hábito 
da prática esportiva ao 
longo de toda a vida.

Dividido por faixas 
etárias, o Viva o Espor-
te contempla também 
o subprograma Experi-
mentar e Brincar, desti-
nado às crianças de zero 
a 8 anos, e o Aprender e 
Treinar, para jovens de 
10 a 16 anos. As ativida-

As crianças participantes são atendidas nos núcleos do Viva o Esporte

Prefeitura de Volta Redonda realiza 
Festival Brincar e Aprender
Evento reunirá crianças de 8 a 12 anos atendidas 
pelo programa Viva o Esporte, com atividades 
lúdicas e esportivas no Ginásio do Siderlândia

DIVULGAçãO

AssessORiA de impRensA 
horahmunicipios@gmail.com

ESpORtE E LAZER

35 anos do Estatuto da Criança e 
do adolescente é tema de roda 
de conversa em Barra Mansa

A Prefeitura de Barra Man-
sa, por meio do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(CMDCA) e do Conselho Tu-
telar, promoveu, na última 
quarta-feira (23), uma roda 
de conversa em comemora-
ção aos 35 anos do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
(ECA). O evento foi realizado 
na Plenária da Câmara Muni-
cipal e reuniu autoridades do 
poder público, profissionais 
da rede de apoio e represen-
tantes da sociedade civil.

Com o tema “O ECA e 
seus 35 anos: Avanços e 
Desafios”, a atividade teve 
como objetivo promover re-
flexões sobre a trajetória da 
legislação, seus impactos na 
proteção da infância e juven-
tude e os desafios ainda en-
frentados no contexto atual.

Estiveram presentes a 
vice-prefeita e secretária 

da Pessoa com Deficiência, 
Luciana Alves; a secretária 
de Habitação, Fátima Lima; 
membros da mesa dire-
tora do Conselho Tutelar; 
vereadores; além de repre-
sentantes de entidades e 
organizações que atuam 
na promoção e defesa dos 
direitos das crianças e ado-
lescentes.

Durante a abertura, a 
vice-prefeita Luciana Alves 
ressaltou a importância do 
ECA como instrumento de 
transformação social, ao 
consolidar garantias funda-
mentais e fortalecer políti-
cas públicas voltadas à infân-
cia e adolescência. Luciana 
também chamou atenção 
para os desafios enfrentados 
pelas crianças em situação 
de vulnerabilidade e com-
partilhou um caso recente 
de violência contra uma 
adolescente com múltiplas 

deficiências como exemplo 
da necessidade urgente de 
ampliar os cuidados e for-
talecer a rede de proteção.

“Nosso compromisso é 
assegurar um ambiente de 
paz, escuta e proteção às 
nossas crianças. Esse é um 
dever coletivo que exige 
sensibilidade, ação e união 
entre os poderes públicos 
e a sociedade”, destacou 
Luciana.

O subsecretário de As-
sistência Social, William 
Alves, reforçou a impor-
tância de investir na infân-
cia como caminho para o 
desenvolvimento social e 
coletivo: “Precisamos en-
xergar a criança e o ado-
lescente não apenas como 
o futuro, mas como o pre-
sente da nossa sociedade. 
O que plantamos hoje é o 
que colheremos amanhã 
como nação. Se não cui-
darmos agora, com políti-
cas públicas eficazes, com 
empatia e compromisso, 
seguiremos vendo os mes-
mos ciclos de exclusão e 
vulnerabilidade se repeti-
rem. Por isso, encontros 
como este são fundamen-
tais para fortalecer a rede 
de proteção e promover 
mudanças reais. Reforço 
aqui o trabalho incansável 
da secretária de Assistência 
Social, Joseane Ricarte, e o 
apoio contínuo do prefeito 
Furlani”, concluiu.

des oferecidas incluem 
modalidades como fut-
sal, futebol, voleibol, 
basquete, natação, gi-
nástica de trampolim, gi-
nástica rítmica, ginástica 
artística, atletismo, bal-
let, dança, taekwondo, 
kickboxing e jiu-jitsu.

As inscrições para o 
Viva o Esporte estão 

abertas durante todo o 
ano e podem ser feitas 
diretamente nos giná-
sios onde as aulas são 
ministradas. Para parti-
cipar, é necessário que o 
responsável legal realize 
a matrícula da criança ou 
adolescente e verifique 
os horários disponíveis, 
que variam de acordo 

com cada unidade.
Com o Festival Brincar 

e Aprender, a Prefeitura 
de Volta Redonda rea-
firma seu compromisso 
com o incentivo ao es-
porte como ferramenta 
de transformação social 
e promoção da cidada-
nia entre crianças e jo-
vens.

Prefeitura realiza mutirão de acesso à documentação 
básica no próximo mês em Quatis

Barra do Piraí dá primeiros passos para a 
construção de nova unidade de Saúde

Prefeitura de Itatiaia promove “Assistência 
Social + perto da criança”

A Prefeitura de Itatiaia, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos, promove a “Assis-
tência Social + perto da 
criança” nesta semana. A 
ação é uma colônia de fé-
rias voltada para as crian-
ças e adolescentes das 
famílias que são acompa-
nhadas pelos CRAS.

A primeira atividade 
aconteceu na última ter-
ça-feira (22), em Nhanga-
pi para as crianças. A se-
gunda foi ontem (24), no 

A Prefeitura de Quatis 
vai promover, no próximo 
mês, um mutirão de ca-
dastramento do CadÚnico 
para Programas Sociais. 
Nesta primeira etapa, a 
ação acontecerá no dis-
trito de Ribeirão de São 
Joaquim, no dia 4, no co-
reto; e no bairro Jardim In-

dependência, no dia 5, na 
Quadra Poliesportiva da 
comunidade. O horário de 
atendimento é das 9h ao 
meio-dia. O objetivo, se-
gundo a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social 
(SMAS), é garantir o aces-
so à documentação básica 
e oferecer informações so-

bre os programas sociais 
do Governo Federal para 
a população, como Cartão 
Melhor Idade, serviços do 
CRAS, NADBS, Cadastro 
Único, Fundação Leão XIII 
e serviços da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico Urbano 
e Rural.

A Prefeitura de Barra do 
Piraí, por meio da Secre-
taria Municipal de Obras 
Públicas, deu os primeiros 
passos para a construção 
da nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do bairro 
de Coimbra.

Na última terça-feira 
(22), foi finalizada a demo-
lição da antiga unidade, 
que, pelo pouco espaço e 
desgaste das estruturas, 
já não atendia às deman-
das da população do local 

de maneira eficiente. A 
nova UBS será construída 
no mesmo local das an-
tigas instalações, na Rua 
Reverendo Abdias Ferreira 
Nobre.

A secretária de Obras 
Públicas, Maria Ilma de 
Andrade, reforçou essa 
ideia e apresentou um es-
boço final do projeto.

“O posto de saúde do 
Coimbra tinha um espaço 
muito reduzido e estru-
turas já deterioradas que 

impediam que o serviço 
fosse prestado de maneira 
plena à população. Além 
disso, no mesmo terreno 
desta antiga unidade exis-
tia um Jardim de Infância 
que já havia sido desati-
vado há anos. Por isso, no 
projeto da nova UBS agre-
gamos os dois espaços 
para construirmos uma 
unidade de saúde maior, 
mais confortável, acessí-
vel e segura para os habi-
tantes”, disse Maria Ilma.

Ação é voltada para crianças de 5 a 12 anos e adolescentes de 13 a 17 anos

Clube Finlandês, às 14h. 
As inscrições podem ser 
feitas no CRAS de referên-
cia do bairro, com apre-
sentação do documento 
de identidade (RG)  ou 
pelo telefone (24) 3352-
1498.

Além disso, no dia 30 
de julho, o CRAS Maringá/
Maromba realiza no PEPS 
em Visconde de Mauá, às 
13h, para os adolescentes.

A colônia de férias conta 
com brincadeiras, comidas 
típicas, música e atendi-
mento técnico para crian-

ças de 5 a 12 anos e ado-
lescentes de 13 a 17 anos.

Preparamos uma co-
lônia de férias especial 
para que nossas crianças 
e adolescentes possam 
aproveitar esse perío-
do de recesso de aulas, 
com muitas brincadeiras 
e atividades ao ar livre. 
Esperamos que as crian-
ças aproveitem esses 
momentos de diversão e 
interação”, disse a secre-
tária de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Érika 
Menegatti.

Encontro na Câmara Municipal reuniu autoridades, conselhei-
ros tutelares, vereadores e representantes da rede de proteção

REPRODUçãO 

REPRODUçãO 
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Ingredientes

Modo de preparo

1 frango inteiro/1/2 ce-
bola/pimenta-do-reino (a 
gosto)/cebolinha (a gos-
to)/salsinha (a gosto)/co-
lorau (a gosto).

Corte o frango em pe-
daços.

Coloque em uma pa-
nela de pressão o frango 
e os ingredientes, menos 
o colorau e cozinhe por 
20 minutos em fogo alto.

Abra a panela com cui-
dado (não esqueça de ti-
rar a pressão), coloque o 
colorau e uma pitada de 
sal.

Cozinhe por mais 20 
minutos, dependendo do 
seu fogão em fogo mé-
dio.

Bom apetite!

FRANGO DE PANELA DE 
PRESSÃO SEM ÁGUA

Ingredientes

Modo de preparo

CARNE MOÍDA COM 
BATATA SIMPLES

500 g de carne moída/3 
colheres de óleo/2 den-
tes de alho/1 cebola mé-
dia picada/1 tablete de 
tempero sabor galinha ou 
carne/4 batatas cortadas 
em cubo/tempero ver-
de/1 colher de colorau.

Coloque o óleo e a cebola até 
a cebola murchar e perder 
um pouco de água
Em seguida o alho e colorau.
Coloque a carne até ela se 
soltar e fritar um pouco
Em seguida, adicione o table-
te de tempero.
Assim que estiver dissolven-
do o tablete, coloque a batata 
com um pouco de água, tam-
pe a panela
Logo em seguida, veja se a 
batata está mole e acrescen-
te o tempero verde.

Ingredientes

Modo de preparo

GALINHA COM QUIABO

680 g de molho de toma-
te/1/2 litro de água
600 g de galinha cortada 
em pedaços/1 cebola in-
teira picada/3 dentes de 
alho/4 colheres (sopa) de 
azeite de oliva/300 g de 
quiabo picado em rode-
las/200 g de milho
sal e pimenta a gosto.

Ferva o molho de tomate, a 
água e o sal.
Reserve.
Aqueça o azeite e frite os pe-
daços da galinha com o alho 
e a cebola.
Coloque o quiabo picado
Mexa apenas um pouco, com 
cuidado para ele não babar.
Cubra com o caldo até que 
passe dois dedos do nível 
dos ingredientes.
Espere cozinhar bem, e 
acrescente o milho ao res-
tante do que foi preparado 
com o molho e despeje sobre 
a galinha.
Misture tudo e deixe mais 3 
minutos em fogo brando
Retire do fogo.
Sirva ainda quente com arroz 
branco.
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Carolina Ferraz revela trauma com 
chip da beleza: ‘Experiência infeliz’

divulgação/instagram

Namorada de Belo reage ao ser questionada sobre Gracyanne Barbosa
Namorada de Belo, Rayane 

Figliuzzi fala sobre os comen-
tários de Gracyanne Barbosa 
sobre o desejo de voltar com 
o cantor

Namorada do cantor 
Belo, Rayane Figliuzzi sur-
preendeu com sua resposta 
ao falar sobre Gracyanne 
Barbosa. Ela foi questiona-
da sobre o que sentiu ao 
ver a musa fitness falando 
que queria voltar com o ex-
-marido após a separação e 
quando ele já estava em um 
novo relacionamento. Sin-
cera, ela revelou uma con-
versa que teve com Belo 
sobre o assunto. 

“Então, gente. Como eu 
me sinto? É que falar do 
outro é sobre o outro, e 
não sobre mim. Eu sou es-
corpiana, imagina? Lidar 
com a fama é sobre isso. A 
gente não sabe o que pode 
vir. Eu me preservo muito e 
faço muita terapia. Eu me 

Carolina Ferraz, de 57 
anos, decidiu expor sua 
experiência ao usar o chip 
da beleza para reposi-
ção hormonal em meio à 
menopausa. Durante sua 
participação no podcast 
MenoTalks, das jornalistas 
Silvia Ruiz e Mariliz Perei-
ra Jorge, a atriz e apresen-
tadora confessou que não 
lidou bem com o implante 
hormonal.

“Colocou aquele chip 
da beleza, me entupiu de 
testosterona. Eu entrava 
no Uber e falava: ‘Hmm, 
bonitinho’. Falei: ‘Isso não 
está bom’. Passa a pessoa 
e você fala: ‘Hmmm’. Não 
sou eu, não está bom para 
mim. Você tem que ficar 
com o negócio seis meses, 
fiquei meio traumatizada”, 
relatou a artista. 

“E eu perdi a janela de fa-
zer a reposição no momen-
to certo para não ter per-
da óssea, tanta perda de 
massa magra. Estou agora 
retomando a reposição, já 
aconteceu o estrago, que 
acabou acontecendo por-
que não fiz a reposição, 
deixa eu cuidar daqui para 
frente. Sou super a favor 
da reposição. É porque tive 
uma experiência muito in-
feliz” completou.

Após ouvir a experiência 
de Carolina Ferraz, Silvia 
Ruiz apontou que a reposi-
ção feita na apresentadora 
teria sido incorreta. “Você 
não coloca um chip de ges-
trinona, testosterona numa 
mulher. Inclusive, a Anvi-
sa tentou proibir, colocou 
uma legislação que exige 
muito mais cuidado para o 

a atriz e apresentadora Carolina Fer-
raz decidiu dar detalhes sobre sua ex-
periência com o chamado ‘chip da be-
leza’, um implante hormonal

cuido muito emocional-
mente, porque não quero, 
sabe, pegar isso para mim e 
essa energia.Porque, assim, 
eu respeito muito o que 
eles viveram, respeito mui-
to mesmo. O Belo, ele sabe. 
Respeito toda a transição 
que ele está fazendo, e é 
no tempo dele, e eu deixo 
ele confortável para fazer o 
que ele quiser”, afirmou no 
Link Podcast, da Record. 

“Eu falo muito isso: 
‘Amor, se você não quiser 
estar comigo, você é livre 
para estar com quem você 
quiser’. E ele fala: ‘Amor, se 
estou com você, é porque 
eu quero estar com você’. 
A gente não é preso um 
ao outro, entendeu? Então 
é sobre. Eu dou o que ele 
precisa, e ele me dá o que 
eu preciso. A gente está 
se completando e feliz. A 

gente queria estar fazendo 
muito mais, expondo mais 
o nosso relacionamento, 
mas a gente está vivendo 
um dia de cada vez e quie-
tinho na nossa. Está dando 
certo, então por que mudar 
isso?”, completou. 

GRACyANNE BARBOSA 
PEDE O DIVóRCIO 

NA JUSTIçA
A musa fitness Gracyanne 

divulgação/instagram

Velório de Preta Gil acontecerá em data com significado importante

Barbosa decidiu finalizar o 
seu vínculo com o cantor 
Belo na justiça. Os dois es-
tão separados desde abril 
de 2024 e ela acaba de en-
trar com o processo de di-
vórcio.

De acordo com o Portal 
Leo Dias, Barbosa proto-
colou o pedido de divórcio 
litigioso no dia 18 de julho 
na 6ª Vara de Família da Co-
marca da Capital, no Rio de 
Janeiro.

Desde que se separaram, 
Belo e Gracyanne segui-
ram com a amizade e boa 
convivência. Ela participou 
do BBB 25, da Globo, e ele 
apoiou a presença da ex no 
reality show. Hoje em dia, 
Belo já vive outro relacio-
namento e Gracyanne se-
gue solteira.

Os dois ficaram juntos 
entre 2007 e 2024 e for-
maram um dos casais mais 
queridos do mundo das ce-
lebridades.

A cantora Preta Gil faleceu 
no último domingo (20), no 
Dia do Amigo, e seu velório 
será realizado em uma data 
com significado especial

A cantora Preta Gil faleceu 
no último domingo (20), no 
Dia do Amigo. Após a con-
firmação de que o velório 

será realizado hoje (25), no 
Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro, a DJ Tamy destacou 
que a despedida ocorrerá 
em outra data simbólica: o 
Dia da Mulher Negra.

“A Preta Gil se foi no Dia 
do Amigo, e terá sua ceri-
mônia de despedida no Dia 
da Mulher Negra. Isso tudo 

divulgação/instagram

é muito significativo”. O co-
mentário foi compartilhado 
por Malu Barbosa, amiga de 
Preta, na rede social, que 
concordou: “Verdade”.

Segundo informações da 
Rádio Senado, o dia 25 de 
julho marca o Dia Interna-
cional da Mulher Negra, La-
tino-Americana e Caribenha. 
No Brasil, a data também 
homenageia Tereza de Ben-
guela, líder quilombola que 
se tornou símbolo de luta e 
resistência do povo negro.

O velório de Preta Gil 
será aberto ao público das 
9h às 13h. “Celebraremos 
sua vida, arte e legado”, in-
formaram no comunicado 
oficial.

PRETA GIL RECEBEU 
HOMENAGENS NO 

DIA DO AMIGO
No último domingo, Dia 

do Amigo, a atriz Carolina 
Dieckmmann usou as redes 
sociais para homenagear a 
cantora Preta Gil, uma de 
suas melhores amigas. Na 
publicação, ela mostrou 
um registro abraçadinha 
com a cantora. “A amiza-
de em uma imagem...você 
vê duas pessoas, mas na 
verdade é uma casa, e eu 
moro aqui. Preta, é meu 
colo e quem também é a 
dona do meu. Preta é a tra-
dução mais bonita disso; e 
a nossa irmandade é trans-
bordamento. Juntas, hoje 

muito, e sempre, sempre, 
até além. Te amo; e tanto 
que nem cabe na palavra”, 
escreveu ela.

E o apresentador Gomi-
nho também aproveitou 
a data para fazer uma ho-
menagem à amiga. “Ela 
não é só minha amiga. Ela 
é minha mãe, irmã, família 
e inspiração pra toda uma 
vida! Viver com @pretagil 
é andar com um clarão de 
luz que ilumina o mundo! 
Bendito aqueles que se dei-
xarem levar por essa força 
da natureza! Uma Deusa 
mulher! Eu te amo no lugar 
mais límpido e vivo do meu 
coração e ser!!”, escreveu 
ele.

médico poder prescrever. 
Não é disso que a gente 
está sentindo falta, é de 
estrogênio, o hormônio da 
mulher”, disse ela.

CAROLINA FERRAZ 
REBATE CRíTICAS SOBRE 

SUA APARêNCIA
A atriz e apresentadora 

Carolina Ferraz usou as 
redes sociais para comen-
tar a respeito da série de 
críticas voltadas a sua apa-

rência após publicar um ví-
deo mostrando sua rotina 
de cuidados com a pele. 
Em uma nova postagem, a 
comunicadora deixou um 
recado direto e reto aos 
internautas que passaram 
a atacá-la com comentá-
rios etaristas.

Dentre algumas mensa-
gens recebidas por Caroli-
na, um seguidor apontou: 
“Ela era linda, infelizmente 
o tempo passa pra todos”. 

A apresentadora, por sua 
vez, fez questão de reba-
ter. “Eu sou uma mulher 
madura, tenho 57 anos, te-
nho quase 60 anos. Eu tô 
aqui sem filtro, vida real, 
completamente despre-
tensiosa […] Vocês podem 
dizer o que quiserem, eu 
me acho linda, acho minha 
pele maravilhosa”, decla-
rou a apresentadora do 
‘Domingo Espetacular’, da 
Record TV.
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mantenha a cidade limpa!
não jogue lixo nas ruas. 
a população agradece!
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ATOS OFICIAIS

Ingredientes

Modo de preparo

ALMÔNDEGA AO 
MOLHO DE 

TOMATE

Almôndega:

500g de carne moída 
(coxão mole)
2 ovos
3 colheres (sopa) de 
farinha de rosca
1/2 cebola picada
sal e pimenta a gosto

Molho:

1/2 cebola picada
1/2 alho picado
3 colheres (sopa) óleo
1 lata de molho de tomate
1/2 lata de água
1 cubo de caldo de 
galinha
1 pitada de açúcar
sal, pimenta, salsinha a 
gosto

Almôndegas:

Junte todos os 
ingredientes em uma 
vasilha e misture bem.
Pegue uma colher de 
sobremesa como medida 
e faça as bolinhas (rende 
em torno de umas 45 
unidades).
Esquente uma panela 
com 2 a 3 dedos de óleo 
e frite as almôndegas até 
que fiquem levemente 
douradas (dentro poderá 
ficar crú, pois elas 
terminarão de cozinhar 
junto ao molho de 
tomate e ficarão mais 
suculentas).Reserve-as.

Molho:
Refogue a cebola e o 
alho no óleo.
Junte o molho de tomate, 
a água, o caldo de 
galinha, os temperos a 
gosto e deixe ferventar 
em fogo médio.
Assim que o molho 
começar a borbulhar, 
junte as almôndegas 
(coloque também o 
caldinho que elas devem 
ter soltado no recipiente 
em que ficaram 
reservadas), 
tampe a panela e deixe 
em fogo baixo/médio por 
mais 5 minutos.
Coloque em um prato, 
decore com salsinha 
desidratada e bom 
apetite!

PÉ - DE - MOLEQUE

Ingredientes

3 xícaras de chá de 
amendoim crú
2 xícaras de chá de 

açúcar
1 xícara de chá de 

Karo
1 colher de chá de 
bicarbonato de sódio.

Modo de preparo

Em recipiente fundo, 
mistura-se o amendoim, 
o açúcar e o Karo, 
leva-se ao forno por 10 
minutos em potência alta, 
mexendo algumas vezes.
Retiro do microondas 
acrescente o bicarbonato, 
mexa e despeje 
imediatamente em pedra 
mármore untada com 
margarina.Deixe esfriar e 
quebre em pedaços.

PROCESSO Nº 83 / 2025
MODALIDADE: Pregão Eletrônico Nº 90007 / 2025
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para contratação 
de empresa especializada para futura e eventual 
prestação de serviços essenciais e contínuos de 
tecnologia da informação para o fornecimento, em 
regime de locação, de um Sistema Integrado de 
Gestão Pública no Município de Iguaba Grande.

DATA DE ABERTURA: 11 / 08 / 2025            Hora: 10
Os Editais e Anexos estarão disponíveis gratuitamente 
na página oficial do Município: https://www.iguaba.
rj.gov.br, na aba “transparência – licitações 14.133/21”; 
no endereço eletrônico: www.bnc.org.br - CÓDIGO 
UASG:  980774; no endereço eletrônico do Portal 
Nacional de Compras Públicas - PNCP ou podendo 
obtê-lo em meio magnético na Sala da Comissão de 

Licitação, sede da PMIG, à Rodovia Amaral Peixoto, 
nº 3399, Km 102, Cidade Nova, Iguaba Grande, de 
segunda à sexta feira no horário das 08:00 às 17:00 
horas. 

Iguaba Grande, 23 de julho de 2025.
Hérique da Costa Corrêa

Pregoeiro               

https://www.iguaba.rj.gov.br
https://www.iguaba.rj.gov.br
http://www.bnc.org.br
http://www.pncp.gov.br/app/editais
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